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Hinweise zur Montage: 

Lassen Sie sich bereits bei den vorbereitenden Maßnahmen zur Installation der Dusche, von einem Fachbetrieb unterstützen. Folgeschäden können so verhindert werden. Legen Sie die mitgelieferte Anschlusskonsole derart an, 
dass sie zu Wartungszwecken immer erreichbar ist. Die Öffnung in ihrem Boden, welche für diese Anschlusskonsole gedacht ist, dient nicht gleichzeitig als Wasserablauf. Diese Öffnung sollte dennoch unbeabsichtigt 
eintretendes Wasser leicht wieder abführen können.  

Einwintern: 

Die winterliche Kälte kann dazu führen, dass Rohre platzen, kleinere Teile von Duschköpfen und Wasserhähnen brechen und andere Probleme auftreten, die die Funktionalität und Ästhetik der Außendusche beeinträchtigen 
können. Enthaltenes Wasser in Anbauteilen, Kartuschen und Schläuchen gefriert, dehnt sich dabei aus und sprengt diese Teile auseinander. Wenn das Wasser gefriert, nimmt sein Volumen um 8,9 Prozent zu. Ein irreparabler 
Totalschaden kann die Folge an ihrer teuren Dusche sein. Gehe Sie hier in eigenem Interesse sehr sorgfältig vor. Die Warmwasserleitung ihrer Dusche kann die Dusche nicht vor Frostschäden schützen.  

Das Wasser muss also aus dem Leitungssystem der Außendusche abgelassen werden. Es reicht nicht aus, nur die Wasserzufuhr zur Dusche abzustellen, um die Rohre vor Frost und möglichen Schäden zu schützen. 

Trennen Sie die Anschlussleitungen von der Gartendusche. Lassen Sie das Wasser vollständig aus den Schläuchen ablaufen. Öffnen Sie dazu die Mischhebel an der Dusche. Um überschüssige Feuchtigkeit aus den Armaturen, 
Ventilen und Rohrleitungen zu entfernen, können diese vorsichtig ausgeblasen werden. Bewegen Sie hier immer wieder die Armaturen, um alle Stellen zu erreichen. Handbrausen lassen Sie eine Weile herunterhängen, bis sich 
Restwasser an der tiefsten Stelle gesammelt hat. Handbrausen und Duschköpfe mit Silikonnoppen können über diese entleert werden. Streichen Sie mehrfach über diese um Restwasser zu entfernen. 

Ein gutes Paar griffige Arbeitshandschuhe können es erleichtern, Wasserventile, Absperrvorrichtungen und Schlauchanschlüsse bei der Arbeit gut zu erreichen und greifen zu können. Kalkablagerungen, die sich um die 
Rohrverbindungen angesammelt haben, können mit einem essiggetränkten Lappen umwickelt und anschließend gereinigt werden. 

Wer auf Nummer sicher gehen möchte, baut die Dusche im Winter vollständig ab und lagert diese ein. 

Notes on installation: 

Get a specialist company to help you with the preparatory measures for installing the shower. This can prevent consequential damage. Position the supplied connection bracket so that it is always accessible for maintenance 
purposes. The opening in your floor, which is intended for this connection bracket, does not also serve as a water drain. However, this opening should be able to easily drain off any water that accidentally enters.  

Winterizing: 

The winter cold can cause pipes to burst, smaller parts of shower heads and taps to break and other problems that can affect the functionality and aesthetics of the outdoor shower. Water contained in attachments, cartridges 
and hoses freezes, expands and bursts these parts apart. When the water freezes, its volume increases by 8.9 per cent. This can result in irreparable total damage to your expensive shower. In your own interest, proceed very 
carefully here. The hot water pipe in your shower cannot protect the shower from frost damage.  

The water must therefore be drained from the pipework of the outdoor shower. It is not enough to simply switch off the water supply to the shower to protect the pipes from frost and possible damage. 

Disconnect the connection pipes from the garden shower. Allow the water to drain completely from the hoses. To do this, open the mixing lever on the shower. To remove excess moisture from the fittings, valves and pipework, 
these can be carefully blown out. Keep moving the fittings to reach all areas. Leave hand showers to hang down for a while until residual water has collected at the lowest point. Hand showers and shower heads with silicone 
knobs can be emptied via these. Brush over them several times to remove any residual water. 

A good pair of non-slip work gloves can make it easier to reach and grip water valves, shut-off devices and hose connections when working. Limescale deposits that have accumulated around the pipe connections can be wrapped 
with a cloth soaked in vinegar and then cleaned. 

If you want to be on the safe side, dismantle the shower completely in winter and store it. 

 

 

 




